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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Katrin Eder     
 
 
- Verwaltung 
 
Katja Mailahn     
 
 
- Mitglieder 
 
Sabine Flegel     
Thomas Gerster     
Corinne Herbst     
Hendrik Barka Laufer     
Daiana Neher     
David Nierhoff     
Tilman Potthof     
Werner Rehn     
Mareike von Jungenfeld     
 
 
- Schriftführung 
 
Christian Heitzmann     
 
Entschuldigt fehlen 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2019 
 
2. Aktueller Sachstand Förderprojekte Masterplan M3 (mündlicher Bericht) 
 
3. Vorbereitung der Direktvergabe der ÖPNV-Verkehrsdienstleistungen an die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft (MVG) 
 
4. Antrag 1358/2019 Einführung eines 365 Euro Tickets - weitere Vorgehensweise (münd-

licher Bericht) 
 
5. Lückenschluss zur Herstellung der Innenstadt-Radroute 
 
6. Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet; 
 
7. Ausweisung einer Tempo 30 Zone in der Mainzer Altstadt 
 
8. Umgestaltung Dominikanerstraße 
 
9. Umwandlung des verkehrsberuhigten Bereichs Maria.Einsmann-Platz, Kötherhofstraße 

und Inselstraße in eine Fußgängerzone 
 
10. Antrag Nr. 195/2005 der CDU-Stadtratsfraktion und Ergänzungsantrag von ödp/Freie 

Wähler 
 
11. Sachstandsbericht und Beschluss über die Wiedervorlage der Anträge zur A 60 und A 

643; 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
13. Mitteilungen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 16:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2019 
 
 
                                                                                                                                      
Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Aktueller Sachstand Förderprojekte Masterplan M3 (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Herr Müller und Herr Erlhof stellen den aktuellen Sachstand anhand einer Powerpoint-
Präsentation vor.  Diese wird im Ratsinformationssystem zur Verfügung gestellt.  
Frau Eder betont, dass Mainz beim Fördermittelabruf deutschlandweit auf dem dritten Platz 
liegt. 
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Vorbereitung der Direktvergabe der ÖPNV-Verkehrsdienstleistungen an die 

Mainzer Verkehrsgesellschaft (MVG) 
Vorlage: 0063/2020 

 
                                                                                                                                     
Herr Kron und Herr Erlhof erläutern ausführlich die Hintergründe für die Änderungen in den 
ausgeteilten Tischvorlagen. 
 
Der Verkehrsausschuss nimmt die dargestellten grundsätzlichen Inhalte der Vorabbekanntma-
chung zur Direktvergabe der ÖPNV-Dienstleistungen an die Mainzer Verkehrsgesellschaft 
(MVG) zur Kenntnis und befürwortet einstimmig, dass mit den Landkreisen Mainz-Bingen und 
Groß-Gerau sowie der Stadt Wiesbaden Zweckvereinbarungen zur Übertragung der Bestellbe-
fugnis geschlossen werden.  
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Punkt 4 Antrag 1358/2019 Einführung eines 365 Euro Tickets - weitere Vorgehens-

weise (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Frau Eder berichtet über den aktuellen Sachstand. Das Thema werde derzeit auf vielen Ebenen 
diskutiert und die Erfahrungen aus anderen Städten analysiert.  
Auch der Förderverein Integrierte Verkehrssysteme (FIV), bei dem die Stadt Mainz Mitglied ist, 
befasst sich in einem Symposium in Darmstadt am 31. März mit dieser Fragestellung, bei der 
auch Kommunen und Verbünde vom Ergebnis ihrer Modellprojekte berichten.  
 
Die Ergebnisse dieser Veranstaltung sollen zunächst abgewartet werden. Im Anschluss ist ge-
plant, eine Veranstaltung in Mainz durchzuführen. Ziel ist es, die neusten Erkenntnisse der 
externen Berichterstatter zu diskutieren und danach eine für Mainz geeignete weitere Vorge-
hensweise festzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Lückenschluss zur Herstellung der Innenstadt-Radroute  

hier: Umverteilung des Fahrbahnraums in der Gärtnergasse 
Vorlage: 0053/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss beschließt mehrheitlich bei zwei Gegenstimmen die Umverteilung des 
Fahrbahnraumes zugunsten der Radverkehrssicherheit in der Gärtnergasse. 
Die Verwaltung wird darüber hinaus in einem nächsten Schritt den weiteren Lückenschluss 
über die Schottstraße angehen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet;  

hier: Fahrradstraßen im Rahmen der Stadtteilroute Gonsenheim 
Vorlage: 0049/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis und befür-
wortet einstimmig bei zwei Enthaltungen die Ausweisung weiterer Fahrradstraßen in Gonsen-
heim im Sinne einer komfortablen Radverkehrsführung im Rahmen der Stadtteilroute Finthen-
Gonsenheim-Innenstadt sowie Erhöhung der Umfeldqualität und Optimierung der Rettungswe-
ge in Wohngebieten.  
 
                                                                                                                                                                                                                                                                         
 
Punkt 7 Ausweisung einer Tempo 30 Zone in der Mainzer Altstadt 

Vorlage: 0029/2020 
 
                                                                                                                                     
Der Beschlussvorschlag wird wie folgt geändert: “Verkehrsberuhigter Bereich” wird durch 
“Tempo-30-Zone” ersetzt. Der Ausschuss befürwortet die so geänderte Vorlage  einstimmig.  
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Punkt 8 Umgestaltung Dominikanerstraße  

hier: Entwurfsplanung und Anliegerversammlung 
Vorlage: 0055/2020 

 
                                                                                                                                     
Frau Eder stellt die Planung vor.  
Der Verkehrsausschuss nimmt den aktuellen Planungsstand zur Kenntnis und befürwortet das 
weitere Vorgehen in Form der Anliegerversammlung. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Umwandlung des verkehrsberuhigten Bereichs Maria-Einsmann-Platz, 

Kötherhofstraße und Inselstraße in eine Fußgängerzone 
Vorlage: 0017/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss befürwortet einstimmig die Einrichtung der Fußgängerzone im Bereich 
Maria-Einsmann-Platz, Kötherhofstraße und Inselstraße.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Antrag Nr. 195/2005 der CDU-Stadtratsfraktion und Ergänzungsantrag von 

ödp/Freie Wähler; 
hier: Bau einer Verbindungsstraße zwischen dem Wirtschaftspark Mainz-Süd 
und der A 63 
Vorlage: 0015/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss empfiehlt dem Stadtrat, den Antrag 195/2005 der CDU sowie den Er-
gänzungsantrag von ödp/Freie Wähler für erledigt zu erklären. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsbericht und Beschluss über die Wiedervorlage der Anträge zur A 

60 und A 643 
Vorlage: 0016/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss empfiehlt mehrheitlich, die Anträge Nr. 67/1999 und 96/2002 der Stadt-
ratsfraktionen von CDU und FDP,  den Antrag 30/2003 der FDP-Stadtratsfraktion, den Antrag Nr. 
12/2004 der CDU-Stadtratsfraktion, den Antrag 130/2006 CDU-Stadtratsfraktion, den Ände-
rungsantrag  1352/2013/1 SPD, FDP und Bündnis 90/DIE GRÜNEN mit Ergänzungsantrag 
1352/2013/2 der CDU, den Antrag 0592/2015 der CDU mit Änderungsantrag 0592/2015/1 der 
ÖDP sowie den Antrag 1426/2012/1 von Bündnis 90/DIE GRÜNEN zu für erledigt zu erklären. 
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Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
 
                                                                                                                                      
Es gibt keine Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mitteilungen 
 
 
                                                                                                                                      
Frau Eder informiert über den aktuellen Stand der Sanierung der Theodor-Heuss-Brücke. Bis-
lang liegen die Arbeiten voll im Zeitplan.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung:  18:40 Uhr 
 
 
 
 
Gez. Katrin Eder     Gez. C. Heitzmann 
 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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